



*Antiguo escudo mercedario sobre el manuscrito con la firma del Rey Jaime I después de la conquista de la ciudad de Valencia (año 1236)*



Fundación  
Obra Mercedaria

Barcelona, 17 de noviembre 2023

Hace **805 años** nació la **Orden de la Merced** en la ciudad de **Barcelona** con el fin de luchar por la **libertad** y la **dignidad** del ser humano.

Desde los inicios del siglo XIII, **Pedro Nolasco**, -apoyado por el **Rey Jaime I**, el **Obispo Berenguer de Palou** y la nobleza de la ciudad condal-, entregó su vida y sus bienes a la tarea de conseguir liberar a los presos cristianos que sufrían la monstruosidad de la **cautividad**. Más de 60.000 personas fueron **redimidas** hasta el siglo XIX y el absoluto compromiso de los mercedarios se hizo evidente con el **cuarto voto**: dar la propia vida por la libertad y la redención de los cautivos. Se calcula que murieron más de 1.000 religiosos.

Desde entonces y a lo largo de ocho siglos, los mercedarios han trabajado para acabar con las formas de cautiverio que se dan en nuestro mundo. Hoy en día la **Fundación Obra Mercedaria** canaliza la obra social de los mercedarios, acompañando a los privados de libertad dentro de las prisiones y dando segundas oportunidades a través de **hogares de acogida** a las personas que salen definitivamente de los centros penitenciarios y no tienen ninguna red social ni económica que las apoye.

Nos dirigimos a usted porque queremos recuperar el espíritu de “**Mercè**” que impregnó nuestra ciudad ayudando a las personas más vulnerables y “descartadas” de la sociedad. Queremos poner en el centro la **Basílica** y Nuestra Virgen de la Merced, **princesa** y **patrona** de nuestra ciudad y de los cautivos, y convertirla en escenario para compartir una **cena solidaria** “**Redemptionis Cena**” y recaudar limosna como hacían nuestros antepasados en la época medieval.

**Merced** significa **misericordia**, **caridad** y **ayuda**. El compromiso con estos valores nos hace entregarnos a los más desfavorecidos e invisibles de nuestra sociedad; por eso queremos contar con su apoyo el próximo martes 12 de diciembre.

Esperando poderlo saludar personalmente, reciba una cordial salutación,

José Juan Galve  
Provincial Orden de la Merced  
Provincia de Aragón

Núria Ortín  
Directora  
Fundación Obra Mercedaria